



Consejo Económico y Social

Distr. general
19 de octubre de 2009
Español
Original: inglés

**Comité encargado de las Organizaciones
no Gubernamentales**
Período ordinario de sesiones de 2010
25 de enero a 3 de febrero de 2010

**Informes cuatrienales sobre el período 2005-2008
presentados por conducto del Secretario General por
las organizaciones no gubernamentales reconocidas
como entidades consultivas por el Consejo Económico
y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31***

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. International Development Enterprises (India)	2
2. Grupo Internacional de Trabajo sobre Asuntos Indígenas	4
3. Hermandad Internacional de Estambul y Asociación de Solidaridad	7
4. Pasumai Thaayagam Foundation	8
5. Asociación Mundial de Rehabilitación Psicosocial	11
6. Consejo Mundial Popular de Rusia	13

* Los informes presentados por organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



1. International Development Enterprises (India)

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005)

I. Introducción

Objetivos y propósitos de la organización: International Development Enterprises (India) (IDEI) es una empresa india de carácter social cuyo objetivo es ofrecer soluciones a largo plazo al problema de la pobreza, el hambre y la desnutrición. Su misión consiste en mejorar de forma equitativa las condiciones sociales, económicas y ambientales de las familias necesitadas, en especial, de la población rural con bajos recursos, descubriendo, creando y ofreciendo soluciones adecuadas y sostenibles desde el punto de vista ecológico a través de la dinámica de mercado. El objetivo de IDEI es que cinco millones de familias con pequeñas explotaciones agrícolas hayan adoptado las tecnologías Krishak Bandhu¹ en el año 2020, y puedan obtener unos ingresos netos adicionales de 400 dólares al año, aumentando sus cosechas mediante un uso racional del agua de riego. Las tecnologías de microirrigación que promueve IDEI², de bajo costo e ideales para pequeñas parcelas, permiten recoger tres cosechas anuales, en vez de una cosecha única de secano dependiendo de las lluvias monzónicas. Los ingresos adicionales se pueden destinar a otros insumos agrícolas que potencian la productividad, invertir en la compra de ganado, en la educación de los hijos o en atención sanitaria. La fabricación y la distribución de la tecnología de IDEI corren a cargo de empresas comerciales, mientras que IDEI se encarga del desarrollo de los productos, el control de la calidad y las actividades para generar demanda. Gracias a su tecnología de irrigación de bajo costo y centrada en parcelas pequeñas, IDEI ha llegado a casi un millón de familias con pequeñas explotaciones agrícolas y a más de cinco millones de personas. Las tecnologías que promueve IDEI en 15 de los estados más pobres de la India, han permitido a ese millón de pequeños agricultores obtener dos cosechas más al año, lo que supone un incremento de sus ingresos próximo a los 1.000 millones de dólares. Además de este aumento del patrimonio de las familias con pequeñas explotaciones agrícolas, la labor de IDEI en la India ha supuesto un ahorro de casi 500 millones de litros de combustible diésel y una reducción de las emisiones de carbono de 1,8 millones de toneladas de dióxido de carbono equivalente, así como un recorte próximo a los 400 millones de kWh en el consumo eléctrico y de 3.000 millones de metros cúbicos en el consumo de agua. El programa de IDEI ha generado también más de 400 millones de jornadas de trabajo en las granjas, el sector manufacturero y la cadena de abastecimiento, lo que ha permitido generar riqueza por un valor cercano a los 500 millones de dólares. JP Morgan Ventures Energy encargó al programa de certificación del Mecanismo de Desarrollo Limpio TUV NORD JI que verificara la actividad de “promoción de un dispositivo

¹ Krishak Bandhu (“El amigo del agricultor”) es la marca comercial registrada utilizada para distribuir todas las tecnologías de IDEI.

² Estas tecnologías abarcan sistemas de elevación del agua (bombas accionadas por pedal, norias de cordel, bombas de superficie accionadas por pedal), dispositivos hidráulicos para usos diversos (sistema para consumo familiar, sistema de tambor, sistema de caldero, sistemas personalizados de goteo, sistemas de riego familiares (1/4 de acre) y aspersores) y sistemas de almacenamiento de agua (bolsas de almacenamiento de agua de 200 y 5.000 litros de capacidad).

de riego de bajo costo en un estado del este de la India”, llevada a cabo por IDEI. Una vez concluido el proceso de validación y verificación, IDEI recibió la certificación de su programa de bombas accionadas por pedal hasta 2008, y el proceso se repetirá todos los años. En los últimos cuatro años, IDEI recibió apoyo de varios donantes nuevos, por lo que su volumen de actividad aumentó de 1,5 a 7 millones de dólares en la actualidad. Entre las nuevas fuentes de financiación cabe citar a la Fundación Bill & Melinda Gates, la Fundación Lemelson, JP Morgan Chase ClimateCare, Voxtra y el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA). Al ampliar así su acción mundial, IDEI ha empezado a suministrar sistemas de irrigación de bajo costo para parcelas pequeñas y conocimientos especializados a países de África (Egipto, Malí, la República Unida de Tanzania, Zambia, Zimbabwe, Malawi, Mozambique, Kenya, Sudán y Ghana), de Asia (Sri Lanka, Pakistán, Tailandia, Indonesia y la República Democrática Popular Lao), de América Latina (Nicaragua) y de Asia central (Kazajstán y Azerbaiyán), así como a las Islas Salomón en el Pacífico.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios: IDEI no participó en ninguna de las principales conferencias y reuniones de las Naciones Unidas, dado que su atención se centra en ampliar la actividad, llegar a las familias pobres con pequeñas explotaciones agrarias y capacitarlas para superar la pobreza económica. Además, los temas de las reuniones y conferencias organizadas durante el período que se examina no coincidían con la misión ni con las principales esferas de interés de la organización. Sin embargo, IDEI ha asistido y ha aportado su contribución a varios foros mundiales, entre los que se incluyen los siguientes: a) Foro Económico Mundial 2007 y 2008, b) India Economic Forum – 2007 y 2008, c) Clinton Global Initiative – 2008; d) Foro Mundial de Emprendedores – 2008, e) Foro Mundial Skoll – 2005 a 2009; f) Cumbre de Empresarios Sociales (Fundación Schwab) – 2008.

Cooperación con los órganos u organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede: Entre los principales órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas con los que IDEI colabora figuran las siguientes: a) el **Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA)**: el FIDA, en asociación con IDEI, está promocionando los dispositivos de irrigación de bajo costo para pequeñas parcelas, así como los sistemas de insumos agrícolas para mejorar la productividad, en distritos seleccionados de Orissa (India). IDEI también presta asistencia técnica y apoyo para el fomento de la capacidad al FIDA para la ejecución del programa en Madagascar y Nicaragua; b) la **Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO)**: en colaboración con la FAO, IDEI está ejecutando un proyecto, patrocinado por la Fundación Bill & Melinda Gates, sobre el estudio del paisaje orientado a la gestión del agua para usos agrícolas.

Iniciativas acordes con los Objetivos de Desarrollo del Milenio: Primer Objetivo: erradicar la pobreza extrema y el hambre: a) 9.580.000 familias con pequeñas explotaciones agrícolas que viven con menos de 2 dólares al día se beneficiaron de las tecnologías promocionadas por IDEI; b) las familias pobres con pequeñas explotaciones agrícolas incrementaron sus ingresos en 944 millones de

dólares netos gracias a la utilización de las tecnologías de IDEI, lo que les permitió superar la pobreza económica y acceder a unos servicios de salud y a una nutrición de mejor calidad; c) se generaron 433 millones de jornadas de trabajo para campesinos sin tierra; d) los campesinos sin tierra obtuvieron ingresos valorados en 541 millones de dólares. **Séptimo Objetivo: garantizar la sostenibilidad del medio ambiente:** IDEI contribuyó a los siguientes fines: a) una reducción de las emisiones de carbono de 1,8 millones de toneladas de dióxido de carbono equivalente; b) un ahorro de 417 millones de kWh en electricidad; c) un ahorro de 533 millones de litros de combustibles fósiles; d) un incremento de la productividad de la utilización del agua de 3.146 millones de metros cúbicos.

Actividades en apoyo de los principios mundiales: Celebración del Día Mundial del Agua y del Día Mundial de la Alimentación con carácter anual.

2. Grupo Internacional de Trabajo sobre Asuntos Indígenas (IWGIA)

(Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 1989)

I. Introducción

Objetivos y propósitos de la organización: El objetivo general del Grupo Internacional de Trabajo sobre Asuntos Indígenas (IWGIA) es respaldar y fomentar el derecho a la libre determinación de los pueblos indígenas, así como su integridad cultural y su derecho a un desarrollo basado en sus propios criterios. Para cumplir su misión, el IWGIA lleva a cabo su labor en un gran número de áreas: documentación, publicación, derechos humanos, actividades de cabildeo y promoción, investigación y proyectos. Los objetivos y propósitos generales de la organización, así como la naturaleza de sus actividades, la distribución geográfica de sus miembros, el volumen de su financiación y las fuentes de las que procede siguen ajustándose en gran medida a lo descrito en el informe cuadrienal de 2005.

II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios: La estrategia del IWGIA para fomentar los derechos de los pueblos indígenas en el sistema de las Naciones Unidas consiste en promover y facilitar la participación de los representantes de las organizaciones indígenas en las sesiones de las Naciones Unidas en las que se tratan cuestiones que les incumben; facilitar la acreditación oficial de los representantes indígenas; apoyar las iniciativas de las organizaciones indígenas para tener una presencia política y jurídica en los foros sobre derecho internacional humanitario y para que se les acepte como participantes en pie de igualdad; difundir y fomentar el conocimiento entre las poblaciones indígenas de los procedimientos y los mecanismos internacionales susceptibles de favorecer y proteger sus derechos humanos; asegurar que la información y las decisiones de los organismos de las Naciones Unidas relativas a los derechos de los pueblos indígenas trasciendan del plano internacional al local y regional; y promover la implantación de procedimientos directos de consulta e información para

garantizar que las regiones contribuyan a los debates sobre los derechos de los pueblos indígenas celebrados por las Naciones Unidas. Entre 2005 y 2008, el IWGIA participó en las siguientes actividades relacionadas con las Naciones Unidas y se facilitó la participación de los pueblos indígenas en las sesiones de las Naciones Unidas a través del Fondo para los Derechos Humanos de las Poblaciones Indígenas, gestionado por el IWGIA en colaboración con otras cuatro organizaciones no gubernamentales europeas. a) En 2005, el IWGIA adoptó una estrategia que incluía una serie de recomendaciones concretas para el segundo Decenio Internacional de las Poblaciones Indígenas del Mundo. Por invitación del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, el IWGIA envió comentarios y sugerencias para un programa de acción amplio. Varios comentarios suyos se incluyeron en el Plan de Acción aprobado por la Asamblea General en diciembre de 2005; b) 61º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, celebrado en abril de 2005 en Ginebra: nueve representantes indígenas y tres representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones. El turno de palabra del IWGIA en relación con el tema “Cuestiones indígenas” se concedió a la delegación de Colombia para que presentara sus comentarios relativos al informe del Relator Especial sobre la situación de los derechos humanos y libertades fundamentales de los pueblos indígenas; c) cuarto período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, celebrado en mayo de 2005 en Nueva York: 20 representantes indígenas y 3 representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones. Organización de un acto paralelo para presentar la publicación anual del IWGIA *El Mundo Indígena 2005*; d) 23º período de sesiones del Grupo de Trabajo sobre Pueblos Indígenas, celebrado en julio de 2005 en Ginebra: 11 representantes indígenas y 2 representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones; e) 84º período de sesiones del Comité de Derechos Humanos, celebrado en julio de 2005 en Ginebra: el IWGIA financió la asistencia de dos representantes indígenas al período de sesiones en el que se examinó el informe del Gobierno de Tailandia sobre el cumplimiento del Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos; f) Taller internacional acerca del proyecto de declaración de las Naciones Unidas sobre los derechos de los pueblos indígenas, organizado por el Gobierno de México en colaboración con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos que tuvo lugar en septiembre de 2005 en Patzcuaro (Michoacán (México)): un representante del IWGIA asistió al taller; g) 11º período de sesiones del Grupo de Trabajo sobre el proyecto de declaración de las Naciones Unidas sobre los derechos de las poblaciones indígenas, celebrado en diciembre de 2005 y en enero y febrero de 2006 en Ginebra: 16 representantes indígenas y 3 representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones; h) quinto período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, celebrado en mayo de 2006 en Nueva York: 21 representantes indígenas y 4 representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones. En colaboración con la secretaría del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, la Fundación Tebtebba y la Cordillera Peoples’ Alliance, el IWGIA organizó un seminario de información y capacitación previo al período de sesiones oficial para los representantes indígenas que participaban por primera vez en el Foro. El IWGIA organizó un acto paralelo para la presentación de su publicación anual *El Mundo Indígena 2006*; i) primer período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, celebrado en junio de 2006 en Ginebra: 11 representantes indígenas y 2 representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones; j) 24º período de sesiones del Grupo de Trabajo sobre las Poblaciones Indígenas, celebrado en julio y agosto de 2006 en Ginebra: 4 representantes

indígenas y 4 representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones. El IWGIA organizó un acto paralelo sobre el tema de los pueblos indígenas y la militarización; k) sexagésimo primer período de sesiones de la Asamblea General, celebrado en Nueva York: 14 representantes indígenas y 1 representante del IWGIA asistieron al período de sesiones. El IWGIA aportó su contribución a tres declaraciones conjuntas y preparó una declaración pública; l) cuarto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, celebrado en marzo de 2007 (Ginebra): 6 representantes indígenas y 1 representante del IWGIA asistieron al período de sesiones. El IWGIA, en colaboración con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y con la organización Derechos y Democracia, organizó una sesión de información con el Relator Especial sobre la situación de los derechos humanos y libertades fundamentales de los pueblos indígenas, durante la cual se presentó la publicación del IWGIA *El Relator Especial. Derechos indígenas – experiencias y desafíos*, disponible en inglés, español y francés en la dirección www.iwgia.org/sw29919.asp; m) sexto período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, celebrado en mayo de 2007 en Nueva York: 21 representantes indígenas y 5 representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones. En colaboración con la secretaria del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, la Fundación Tebtebba y la Cordillera Peoples' Alliance, el IWGIA organizó un seminario de información para los representantes indígenas que participaban por primera vez en el Foro. El IWGIA organizó un acto paralelo para la presentación de su publicación anual *El Mundo Indígena 2007*; n) sexto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, celebrado en septiembre de 2007 en Ginebra: 2 representantes indígenas y 4 representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones; o) sesión oficiosa de intercambio de opiniones sobre los mecanismos más adecuados para continuar la labor del Grupo de Trabajo sobre las Poblaciones Indígenas, celebrada en diciembre de 2007 en Ginebra: 10 representantes indígenas y 3 representantes del IWGIA asistieron a la sesión; p) continuación del sexto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, celebrado en diciembre de 2007 en Ginebra: 10 representantes indígenas y 3 representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones; q) primer período de sesiones del Grupo de Trabajo sobre el Examen Periódico Universal del Consejo de Derechos Humanos, celebrado en abril de 2008: 3 representantes indígenas y 1 representante del IWGIA asistieron al período de sesiones; r) séptimo período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, celebrado en abril y mayo de 2008 en Nueva York: 18 representantes indígenas y 3 representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones. En colaboración con la secretaria del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, la Fundación Tebtebba y la Cordillera Peoples' Alliance, el IWGIA organizó un seminario de información para los representantes indígenas que participaban por primera vez en el Foro. El IWGIA organizó un acto paralelo para la presentación de su publicación anual *El Mundo Indígena 2008*; s) primer período de sesiones del mecanismo de expertos sobre los derechos de los pueblos indígenas, celebrado en octubre de 2008 en Ginebra: 14 representantes indígenas y 3 representantes del IWGIA asistieron al período de sesiones; t) tercer período de sesiones del Grupo de Trabajo sobre el Examen Periódico Universal del Consejo de Derechos Humanos, celebrado en diciembre de 2008: 4 representantes indígenas asistieron al período de sesiones.

3. Hermandad Internacional de Estambul y Asociación de Solidaridad

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005)

I. Introducción

La misión de la Hermandad Internacional de Estambul y Asociación de Solidaridad (IBS) consiste en desarrollar recursos humanos y naturales sostenibles que promuevan la educación, la atención sanitaria, la protección de la infancia, las actividades para paliar el hambre y la pobreza, y el fomento de la paz. IBS lleva a cabo las siguientes actividades humanitarias: a) alimentar a los que padecen hambre; b) atender a los enfermos; c) ayudar a los niños, en especial a los huérfanos; d) prestar asistencia educativa; e) ofrecer socorro en caso de catástrofe, prestando asistencia a los refugiados; f) fomentar el conocimiento; g) promover la paz entre el género humano.

Ampliación de las áreas de actividad de la organización: Además de la activa labor que lleva a cabo en Europa y Asia, IBS ha ampliado sus operaciones a África.

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios: Durante el período que se examina en el informe, el Presidente de IBS y los delegados designados al efecto asistieron a las sesiones del Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales del Consejo Económico y Social, en la Sede de las Naciones Unidas, y a la serie de sesiones de alto nivel del Consejo de 2005. Serdar Yildirim, Presidente de IBS, hizo una declaración sobre las actividades de IBS en Ache durante el período ordinario de sesiones del Consejo. IBS colaboró en la organización de una sesión de alto nivel de la Red Regional Oficiosa de organizaciones no gubernamentales de las Naciones Unidas, de carácter consultivo y centrada en el fomento de la capacidad, que se celebró con gran éxito en Bursa (Turquía) en septiembre de 2005, y a la que asistieron 240 participantes.

Iniciativas acordes con los Objetivos de Desarrollo del Milenio: IBS aportó contribuciones en relación con los Objetivos de Desarrollo del Milenio primero, segundo, cuarto y octavo en todo el mundo. Las principales actividades realizadas fueron las siguientes: **Etiopía:** a) se construyeron 10 pozos que proporcionan agua potable a más de 500 familias; b) se proporcionó asistencia alimentaria a 29.000 personas; c) se entregaron cuadernos de ejercicios a 17.218 niños en edad escolar; d) se entregaron libros de texto a 6.480 niños en edad escolar; e) se distribuyó ropa a 4.288 personas; f) se distribuyeron zapatos a 340 personas; g) se suministraron 4.740 m² de alfombras a colegios; h) se realizaron 100 operaciones de cataratas. **Burkina Faso:** asistencia alimentaria y nutricional a 200 familias. **Níger:** asistencia alimentaria a 2.000 personas. **Georgia:** a) sueldos de docentes y trabajadores; b) asistencia alimentaria a 500 familias; c) ayudas en efectivo a 123 familias; d) entrega de material de papelería a 150 estudiantes; e) ayudas en efectivo a 150 alumnos para contribuir a los gastos mensuales; f) atención alimentaria y nutricional infantil en 10 guarderías; g) suministro de fondos para colaborar en el mantenimiento mensual de albergues juveniles. **Bosnia y Herzegovina:** asistencia educativa y cultural a 300 estudiantes. **Serbia:** a) asistencia alimentaria a 21.000 familias; b) paquete de ayuda económica destinada a la educación de 550 estudiantes. **Indonesia:** a) financiación para la educación de 10.000 niños y

asistencia alimentaria a un orfanato construido y mantenido por IBS tras el gran tsunami; b) asistencia alimentaria a 5.000 familias; c) construcción de viviendas para 800 familias damnificadas por el tsunami. **Albania:** a) suministro de fondos para la construcción de albergues juveniles con capacidad para 200 estudiantes de secundaria; b) suministro de fondos destinados a la educación de más de 2.500 alumnos; c) asistencia alimentaria para 1.000 personas. **Kazajstán:** a) suministro de fondos para habilitar por completo un complejo educativo compuesto por salas de informática, bibliotecas, cocinas, baños, dormitorios, aulas y cafeterías; b) subvención económica para gastos de enseñanza a 500 estudiantes; c) asistencia alimentaria a 2.500 personas. **Mongolia:** a) suministro de fondos para la renovación de una escuela secundaria; b) asistencia alimentaria a 10.000 personas. **Azerbaián:** a) IBS suministró fondos a 20 familias que habían perdido a alguno de sus miembros durante la guerra; b) asistencia alimentaria a 6.000 familias; c) entrega de sillas de ruedas a 30 personas; d) entrega de fondos a 250 familias para la compra de camas, suministros médicos y alimentos. **Turquía:** a) asistencia alimentaria a 2.000 familias; b) asistencia educativa a 1.500 estudiantes; c) entrega de sillas de ruedas a 13 personas. **Brasil:** a) financiación de actividades culturales, de un equipo de fútbol infantil y suministro de material didáctico a 200 alumnos; b) formación en materia de nutrición dirigida a 1.000 mujeres; c) asistencia alimentaria a 2.000 personas. **Bulgaria:** a) asistencia en efectivo a 100 familias necesitadas, b) asistencia alimentaria a 15.000 personas. **Palestina:** a) ayuda en efectivo a 160 familias para la celebración de bodas, b) asistencia alimentaria a 1.000 familias afectadas por el hambre. **Senegal:** asistencia alimentaria a 180.000 personas. **Guinea-Bissau:** asistencia alimentaria a 8.000 personas. **Federación de Rusia:** asistencia alimentaria a 8.000 personas. **Montenegro:** asistencia alimentaria a 1.000 personas. **Kirguistán:** asistencia alimentaria a 2.500 personas. **Pakistán:** asistencia alimentaria a 500 personas. **La ex República Yugoslava de Macedonia:** asistencia alimentaria a 10.000 personas.

4. Pasumai Thaayagam Foundation

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005)

I. Introducción

La Pasumai Thaayagam Foundation centra su labor en conservar el esplendor de la naturaleza, su vegetación y la alegría que proporciona. La organización tiene como ideal la regeneración ambiental, el desarrollo social y el desarrollo económico sostenibles. Con miras al logro de un desarrollo ambiental sostenible, la Pasumai Thaayagam Foundation promueve la gestión de los recursos naturales e hídricos, la sensibilización en materia ecológica y la reforestación masiva. La promoción del desarrollo social incluye iniciativas orientadas a satisfacer las necesidades en el ámbito de la educación, la salud, las actividades recreativas básicas, la erradicación del trabajo infantil, la defensa de los derechos de la mujer y la promoción de los derechos humanos. A fin de lograr el objetivo del desarrollo económico sostenible, la organización cuenta con una serie de programas que exigen gran densidad de mano de obra y programas de microcréditos dirigidos a los pobres. Las principales actividades llevadas a cabo, basadas en la acción directa, incluyen intervenciones, campañas, seminarios, conferencias, asambleas, manifestaciones multitudinarias y

labores promocionales, así como iniciativas basadas en redes de colaboración e iniciativas solidarias.

II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios: Los representantes de la Pasumai Thaayagam Foundation participaron en las siguientes reuniones: a) 50° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en febrero y marzo de 2006 en Nueva York, b) Sexta Conferencia Internacional de las Democracias Nuevas o Restauradas, celebrada en octubre y noviembre de 2006 en Doha (Qatar).

Iniciativas acordes con los Objetivos de Desarrollo del Milenio: a) erradicar la pobreza extrema y el hambre. Tras la catástrofe del tsunami, la Pasumai Thaayagam Foundation organizó los trabajos de rehabilitación en favor de las mujeres y los niños en Meenavakuppam (India), el 3 de enero de 2005. En principio, se prestó apoyo a 200 familias. Posteriormente, la asistencia se amplió a otras aldeas afectadas y la operación socorrió a 1.729 personas. Esta intervención incluía atención nutricional para los niños y actividades de formación sobre nutrición para las madres. Habida cuenta de que las zonas económicas especiales expropiaron terrenos y ocasionaron el desplazamiento de trabajadores agrícolas, se organizaron dos seminarios en Chennai: a) sobre las zonas económicas especiales, en noviembre de 2006, para estudiar el avance de la acción estratégica, y b) sobre trabajadores migratorios, en julio de 2007. El grupo de expertos sugirió posibilidades y medios para superar la situación de pobreza de los trabajadores migratorios. En febrero de 2008, se organizó en Chennai una Consulta de la Federación General de Campesinos. En las aldeas afectadas por la pobreza, se organizó a las mujeres en grupos de asistencia mutua y se las orientó para que participaran en iniciativas de generación de ingresos. Los jóvenes de las aldeas recibieron orientación y formación sobre el empleo por cuenta propia; **b) lograr la enseñanza primaria universal:** se organizó una campaña anual para promocionar la escolarización, a fin de asegurar que todos los menores, tanto los niños como las niñas, pudieran hacer un curso completo de enseñanza primaria sin abandonar la escuela. En la reapertura de la escuela, se entregaron carpetas de material a los niños pobres. Durante los últimos cuatro años, 1.876 niños se beneficiaron de esta iniciativa. El Gobernador de Tamilnadu, Honorable Surjit Singh Barnala, inauguró un seminario de tres días sobre política educativa escolar, organizado en Chennai, en el que participaron 30 antiguos vicerrectores. El objetivo del taller era subsanar las lagunas existentes en el sistema de educación. En agosto de 2005, se organizó una conferencia sobre el actual sistema educativo para destacar la falta de homogeneidad y las disparidades educativas. Sobre la base de las conclusiones, se organizaron nuevos seminarios con profesores universitarios e investigadores durante el año siguiente, así como un taller con fines promocionales sobre un sistema escolar común, organizado en marzo de 2007 para los miembros de la Asamblea Legislativa. El resultado fue que el Gobierno del estado estableció una comisión para estudiar la situación y recomendó un seminario, que se organizó en agosto de 2007. Las iniciativas promocionales dieron lugar a que el Gobierno estableciera a partir de abril de 2008 un modelo uniforme para el examen final de la junta estatal de educación que tiene lugar al término del ciclo escolar; **c) mejorar la salud materna:** se organizaron exposiciones sobre la obesidad y contra la cultura de la comida rápida en varias

zonas de Tamilnadu y en Chennai, destinadas a docentes, estudiantes universitarios, alumnos de los niveles educativos inferiores y público en general. Durante las exposiciones se tomaron muestras aleatorias del índice de masa corporal. La muestra realizada en Chennai en 2006 mostró que el 49% de sus habitantes eran obesos. Se organizaron periódicamente campamentos médicos en 15 distritos del estado de Tamilnadu para proporcionar acceso a las mujeres pobres a este tipo de servicios. Durante cuatro años, 16.732 personas participaron en esta iniciativa. Se organizaron en estos distritos campamentos para donar sangre, que se envió a bancos gestionados por el Gobierno; **d) combatir el VIH/SIDA:** todos los años, el 1° de diciembre, Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, la organización lleva a cabo actividades de sensibilización, como cadenas humanas, exposiciones de carteles, distribuciones de preservativos y otros tipos de actos, en 30 localidades del estado de Tamilnadu; **e) garantizar la sostenibilidad del medio ambiente:** la organización realizó campañas contra todas las formas de contaminación perjudiciales para la naturaleza y los recursos naturales. La organización utilizó una estrategia diferente cada año en la campaña del Día Mundial del Medio Ambiente. En 2005, se preparó un seminario para activistas ecológicos sobre la contaminación y la necesidad de proteger el medio ambiente. En 2006, tuvo lugar una reunión abierta al público, en la que un miembro del Parlamento tomó la palabra y presentó la campaña a favor del transporte sostenible en Chennai. En 2007, se organizaron programas para plantar árboles en Salem y Kancheepuram, dos importantes ciudades del estado de Tamilnadu. La organización limpió 267 albercas en el estado y realizó campañas a favor de la recogida de agua de lluvia y de la agricultura sostenible; **f) actividades relacionadas con el cambio climático:** para combatir el cambio climático, se plantaron un millón de plantones en todo el estado de Tamilnadu en Chennai durante 2007 y en diciembre de 2008 se habían plantado 500.000 plantones como parte de la Campaña de los 1.000 millones de árboles “Plant for the Planet” del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA). En 2008, se puso en marcha la campaña “CO2 Kick the Habit” del Día Mundial del Medio Ambiente con el objetivo de promover la utilización de la lámpara fluorescente compacta para reducir las emisiones de carbono.

Actividades en apoyo de los principios mundiales: actividades contra el tabaco. La organización ha sido muy activa en la lucha contra el tabaco. Cada año en el Día Mundial Sin Tabaco, celebrado el 31 de mayo, se organizaron actividades en distintas partes del estado de Tamilnadu, como cadenas humanas, desfiles en los que se portaban imágenes de esqueletos, concentraciones, actividades multitudinarias, manifestaciones y actos simbólicos que atrajeron la atención de la prensa, a fin de dar una amplia difusión al mensaje. El 26 de enero de 2005, se puso en marcha una campaña para recoger un millón de firmas contra la conferencia de las tabacaleras asiáticas celebrada en Malasia. Gracias a la campaña contra el tabaco en el cine, tres populares actores de cine tamiles se abstuvieron de fumar en la pantalla. En 2008, se empezó a incluir una advertencia gráfica en las cajetillas de tabaco en todo el estado. El 2 de octubre de 2008, el Ministro federal de salud y bienestar familiar y el equipo de la organización distribuyeron folletos en los que se prohibía expresamente fumar en lugares públicos, y el Gobernador de Tamilnadu inauguró la campaña. Estos actos recibieron una amplia cobertura en los medios de comunicación.

5. Asociación Mundial de Rehabilitación Psicosocial (Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1989)

I. Introducción

Objetivos de la organización: La misión exclusiva de la Asociación Mundial de Rehabilitación Psicosocial (WAPR) es mejorar en todo el mundo la calidad de vida de las personas y las familias afectadas por enfermedades mentales discapacitantes a) promoviendo las medidas y los programas nacionales e internacionales destinados a atender las necesidades básicas y las exigencias especiales de las personas con enfermedades mentales; b) sirviendo de vehículo para el intercambio de experiencias en el ámbito internacional, así como para recoger y difundir información y publicaciones a través de diversos medios; c) organizando y promoviendo la celebración de seminarios, conferencias, actividades de investigación y cursos de capacitación de ámbito internacional, nacional y regional, en particular en institutos avanzados para el personal de las categorías superiores, con el fin de adoptar estrategias de rehabilitación psicosocial, en especial en los países en desarrollo; d) proporcionando asesoramiento, asistencia técnica y portavoces a las organizaciones y organismos locales, nacionales e internacionales, con el fin de mejorar la calidad de la atención, la rehabilitación y los servicios destinados a las personas con enfermedades mentales; e) iniciando y apoyando programas educativos para asegurar una mejor comprensión de las necesidades y los derechos de las personas que padecen enfermedades mentales discapacitantes por parte del público, los profesionales y el gobierno; f) colaborando con las organizaciones públicas y privadas existentes que operan en la esfera de la rehabilitación psicosocial o que pudieran contribuir en esta área; g) impulsando un mejor conocimiento del tema y favoreciendo la creación y organización de asociaciones familiares, grupos de autoayuda y redes de asistencia mutua para las personas y las familias afectadas por enfermedades mentales discapacitantes; y estimulando el diálogo entre estos grupos y las autoridades y profesionales competentes; h) publicando y difundiendo materiales y medios relativos a la rehabilitación psicosocial destinados a los profesionales de la salud mental en todos los niveles, incluido el de la atención de salud primaria; i) prestando asistencia a las Naciones Unidas, la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Oficina Internacional del Trabajo (OIT) en sus iniciativas para ofrecer información y asistencia a los países en desarrollo en relación con las personas con discapacidad mental; y más concretamente, apoyando la estrategia de la OMS de mejorar la atención, el tratamiento y la rehabilitación dentro de la comunidad de las personas con discapacidades mentales.

Entre los objetivos y metas concretos de la asistencia a los países en desarrollo figuran los siguientes: a) promover las iniciativas para reducir el número de recaídas y la discapacidad entre las personas con enfermedades mentales; b) favorecer la creación de una red de centros que colaboren con el WAPR; c) alentar la adhesión nacional e internacional a los principios de las Naciones Unidas relativos a los derechos humanos y civiles de los enfermos mentales.

Cambios importantes en la organización: a) composición: existen aproximadamente 90 secretarías nacionales y 36 filiales nacionales. Estas cifras varían según el entusiasmo de los voluntarios, ya que en el WAPR nadie percibe remuneración alguna, salvo para los gastos administrativos y ciertos gastos de viaje. Por lo general, el WAPR no solicita donaciones o financiación para proyectos; b) la principal colaboración de la organización durante este período consistió en asumir la función y las responsabilidades de la sección de rehabilitación de la Asociación Mundial de Psiquiatría. Con esta decisión se formalizó la situación existente desde la fundación de la sección por el entonces presidente del comité científico de la WAPR, a quien sucedió un antiguo presidente de la WAPR al frente de la sección. Los 44 miembros de la Junta de la WAPR (cuyos nombres se pueden consultar en www.wapr.info/board_of_directors.htm) se convierten automáticamente en miembros de la sección de la Asociación Mundial de Psiquiatría (aunque si alguien no está de acuerdo no está obligado a serlo) y las actividades de la WAPR se describen en los informes presentados a la Asociación Mundial de Psiquiatría. Aunque la Asociación Mundial de Psiquiatría no admite a particulares como miembros, ya que está integrada por asociaciones de psiquiatría nacionales, es posible inscribirse a título individual en las secciones. Los interesados pueden ingresar en la sección de rehabilitación de la Asociación Mundial de Psiquiatría (lo que no exige pago alguno) sin afiliarse a la WAPR, aunque se les recomienda encarecidamente y todos ellos lo han hecho; c) nuevas esferas de actividad: los dirigentes de la WAPR han asumido funciones directivas de creciente responsabilidad en el plano nacional e internacional, en las que suelen tener presentes las inquietudes de la WAPR, tanto por convicción personal como por razones prácticas, ya que es un medio para conseguir ayuda. Las actividades relacionadas con la OMS se describen a continuación, pero también se llevan a cabo otras muchas actividades nacionales. Citaremos algunos ejemplos: los miembros de la Junta de la WAPR debatieron el diseño y la puesta en marcha de un nuevo hospital psiquiátrico dotado de los últimos avances en Botswana, donde el secretario nacional y vicepresidente para la región de África es el jefe de Psiquiatría. El director del área de salud mental en Egipto desempeñó varios cargos en la WAPR y promovió la atención basada en la comunidad. El secretario general de Argentina ha inscrito a la Fundación Contener como filial nacional argentina, colaboradora de la Asociación Psiquiátrica de América Latina. Los dirigentes de la WAPR en Asia fundaron la Asociación Psiquiátrica de Asia y el Diario de Psiquiatría de Asia. El vicepresidente regional de la WAPR para la zona del Pacífico occidental y antiguo asesor regional en materia de salud mental de la OMS en el Pacífico occidental ocupa el cargo de presidente. En el boletín de la WAPR se describen otras muchas actividades de la organización. Los ejemplares publicados desde 1999 hasta la fecha se pueden descargar en el sitio Web de la WAPR: www.wapr.info/wapr_bulletins.htm. Además, en el sitio se publican noticias de todo el mundo, cuya variedad se refleja en la procedencia de los principales titulares (Argentina, la ex República Yugoslava de Macedonia, los Estados Unidos de América, el Reino Unido, España, Bulgaria y Rumania), así como otras actividades entre las que figuran los informes y los programas de reuniones. Muchas reuniones de la WAPR han dado lugar a declaraciones que se recogen en la sección “documentos” del sitio Web.

II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

a) Foros intergubernamentales, el Consejo Económico y Social: Los miembros de la WAPR desempeñaron cargos en el Comité de Organizaciones No Gubernamentales sobre Salud Mental, que forma parte del Comité de Organizaciones No Gubernamentales. También han contribuido a todas las deliberaciones y han firmado todas las declaraciones presentadas al Comité Económico y Social, incluidas las relativas al Día Mundial de la Salud Mental. La WAPR mantuvo el reconocimiento de entidad consultiva de la División de Información Pública.

Cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede: La WAPR mantuvo el carácter de entidad consultiva ante la Organización Internacional del Trabajo a través de uno de sus anteriores presidentes y del centro colaborador de la OMS en la Universidad McGill de Montreal (Canadá), en particular en relación con los informes de las Naciones Unidas sobre la depresión en el lugar de trabajo y sobre la relación entre salud mental y atención primaria. La WAPR está reconocida como entidad consultiva por la Organización Mundial de la Salud (OMS). Uno de sus anteriores presidentes dirige el programa de salud mental de la OMS. En 1996 se publicó una declaración de consenso conjunta sobre la rehabilitación psicosocial de la OMS y la WAPR, y en diciembre de 2008 se reunió un grupo para ampliar su contenido.

Iniciativas acordes con los Objetivos de Desarrollo del Milenio: Primer Objetivo: erradicar la pobreza extrema y el hambre, **Cuarto Objetivo:** reducir la mortalidad infantil, **Quinto Objetivo:** mejorar la salud materna: las personas que padecen enfermedades mentales y discapacidad mental caen a menudo en la pobreza. Las filiales nacionales de la WAPR participan en programas que ofrecen una red de seguridad para las personas sin hogar y contra el hambre. Los dirigentes de la WAPR han pedido que se adopten medidas urgentes respecto a la mortalidad prematura de los enfermos mentales. **Octavo Objetivo:** fomentar una alianza mundial para el desarrollo: uno de los anteriores presidentes de la WAPR ha organizado una nueva sección de la Asociación Mundial de Psiquiatría dedicada a los países en desarrollo.

Un miembro de la WAPR ha sido nombrado responsable del componente de salud mental del proyecto Aldeas del Milenio en África.

Actividades en apoyo de los principios mundiales: Los dirigentes de la WAPR apoyaron los proyectos de las Naciones Unidas destinados a favorecer el desarrollo de la sociedad civil en sus países y en el ámbito internacional.

6. Consejo Mundial Popular de Rusia

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005)

I. Introducción

El Consejo Mundial Popular de Rusia (WRPC) es una organización social de carácter religioso, educativo, cultural y benéfico, así como uno de los principales foros sociales rusos que opera desde 1993. A sus reuniones anuales acuden

representantes del gobierno, las organizaciones sociales, el clero de las religiones rusas tradicionales, prestigiosas personalidades de la vida científica y cultural, delegados de las comunidades de habla rusa en el extranjero y representantes de asociaciones juveniles y femeninas. El presidente del Consejo es Su Santidad Kiril, Patriarca de Moscú y de todas las Rusias.

Objetivos y propósitos de la organización: Apoyar el renacimiento espiritual, cultural, social y económico de Rusia; favorecer la cooperación de la Iglesia ortodoxa con las otras religiones tradicionales en interés del saneamiento moral de la sociedad y de la erradicación del extremismo y la intolerancia de carácter religioso. Aglutinar las fuerzas constructivas en el ámbito del renacimiento espiritual, la cultura, la economía, la ecología y la conservación del medio ambiente y los recursos naturales, así como en el de la vida social; afianzar las relaciones de amistad entre los grupos nacionales y étnicos, superando las discrepancias entre las etnias y el separatismo; combatir el terrorismo internacional; defender los derechos y los intereses de los rusos que viven fuera de las fronteras de la Federación de Rusia; recopilar, estudiar y difundir información sobre todos los aspectos de la vida de los rusos en el mundo; fomentar la creación de relaciones de amistad entre los pueblos de Rusia y de otros países para alcanzar un mundo donde no tengan cabida las coacciones; favorecer el diálogo entre las religiones, las civilizaciones y las culturas.

II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios (2006): Los representantes del WRPC participaron en las siguientes reuniones celebradas en la Sede de las Naciones Unidas: 59ª Conferencia anual de las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas ante el Consejo Económico y Social y el Departamento de Información Pública, sobre el tema “Una tarea pendiente: una alianza eficaz en pro de la seguridad y el desarrollo estable”, celebrada del 6 al 8 de septiembre; la Conferencia de alto nivel sobre la cooperación interconfesional por la paz, bajo el título “Diálogo interconfesional y cooperación por la paz: contribución a la consolidación de la paz y al desarrollo”, celebrada el 21 de septiembre; el seminario “La función del diálogo interconfesional para superar conflictos”, organizado por la Misión Permanente de los Estados Unidos de América ante las Naciones Unidas el 6 de octubre; la mesa redonda organizada por la Misión Permanente de Kazajstán ante las Naciones Unidas sobre el tema “Más allá de la caridad: derechos humanos, poder y pobreza”, el 8 de diciembre; la presentación del informe del Grupo de alto nivel sobre la “Alianza de las civilizaciones” ante la Asamblea General el 18 de diciembre y la sesión plenaria en la que se aprobó la resolución 61/221 sobre la promoción del diálogo, la comprensión y la cooperación entre religiones y culturas en pro de la paz, celebrada el 20 de diciembre.

2007: a) Reunión del Foro tripartito sobre la cooperación interconfesional para la paz, celebrada el 18 de abril; b) celebración de una sesión informativa sobre la experiencia de Rusia en el diálogo entre religiones y culturas, el 4 de junio; c) reunión con el Alto Representante del Secretario General para la Alianza de Civilizaciones, celebrada el 14 de junio; d) sesión informativa organizada por el Presidente de la Asamblea General en su sexagésimo primer período de sesiones para las organizaciones no gubernamentales sobre la labor de la Asamblea, el 22 de

junio; e) 60ª Conferencia anual de organizaciones no gubernamentales sobre el tema “El cambio climático y sus efectos”, celebrada del 5 al 7 de septiembre; f) presentación sobre el tema “La salud mundial como prioridad”, organizada por la Misión del Observador Permanente de la Santa Sede ante las Naciones Unidas el 25 de septiembre; g) sesión plenaria de la Asamblea General sobre el Día Internacional de la No Violencia, celebrada el 2 de octubre; h) Diálogo de Alto Nivel sobre la Comprensión entre Religiones y Culturas y la Cooperación en pro de la Paz celebrado en el marco del sexagésimo segundo período de sesiones de la Asamblea General, los días 4 y 5 de octubre, durante el cual el jerarca que representaba al WRPC, el Metropolitano Valentin, pronunció un discurso en nombre de la Federación de Rusia. Con ocasión del mismo diálogo de alto nivel, se organizó un acto paralelo el 4 de octubre en la Sede de las Naciones Unidas, que consistió en una exposición fotográfica titulada “La Iglesia Ortodoxa rusa y el diálogo entre religiones: el renacimiento espiritual de Rusia”. El Presidente de la Asamblea General, S. Kerim, y el Secretario General Adjunto, K. Akasaka, asistieron a la inauguración. El día 24 de octubre, el Vicepresidente del Consejo, Metropolitano Kiril, se reunió con el Alto Representante del Secretario General para la Alianza de Civilizaciones en Moscú. El Representante ante las Naciones Unidas asistió a la continuación del sexto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, celebrado en Ginebra del 10 al 14 de diciembre.

2008: a) Primer Foro de la Alianza de Civilizaciones, celebrado en Madrid en el mes de enero. Organización de una reunión junto con el Comité de las organizaciones no gubernamentales sobre la libertad de religión o de creencias en el Church Center de las Naciones Unidas, bajo el título “Evolución del diálogo interconfesional: tendencias recientes”, celebrada en Nueva York el día 7 de febrero. En el marco del séptimo período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, el Vicepresidente del WRPC, Metropolitano Kiril, hizo una presentación en la mesa redonda titulada “Los derechos humanos y el diálogo intercultural”, Ginebra, 18 de marzo; b) seminario organizado por el Observador Permanente de la Santa Sede ante las Naciones Unidas con motivo de la visita del Papa Benedicto XVI a las Naciones Unidas, que tuvo lugar en Nueva York el 10 de abril; c) simposio organizado por las Misiones Permanentes de Suiza y el Yemen sobre el tema “El Islam y Occidente: el choque de dos grandes civilizaciones” en Nueva York, el 9 de mayo; d) período ordinario de sesiones y continuación del período de sesiones del Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales del Consejo Económico y Social, celebrado en Nueva York en enero y durante los meses de mayo y junio. Exposición informativa a cargo de un representante ante los Estados Miembros de las Naciones Unidas y las organizaciones no gubernamentales sobre el tema “Diálogo interconfesional y derechos humanos: la perspectiva de la Iglesia Ortodoxa rusa”, celebrada en el Church Center de las Naciones Unidas (Nueva York) el 20 junio, y asistencia del mismo representante a la cuarta Conferencia Internacional sobre educación intelectual, centrada en “El futuro de la educación y la esperanza para el planeta Tierra”, celebrada en Nueva York el 20 de junio; e) sesión informativa sobre la labor de la Asamblea General para las organizaciones no gubernamentales acreditadas en la Sede de las Naciones Unidas, celebrada en Nueva York el 10 de julio; f) período de sesiones sustantivo del Consejo Económico y Social, celebrado en Nueva York durante los meses de junio y julio; g) 61ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones no Gubernamentales, bajo el tema “La reafirmación de los derechos humanos para todos: la Declaración Universal a los 60”, celebrada en París en el mes de septiembre; h) reunión de

personalidades de la sociedad civil y del mundo empresarial con el Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, celebrada en Nueva York el 24 de septiembre; i) presentación organizada por la oficina en Nueva York de la Universidad de las Naciones Unidas como parte de la serie de conferencias “Nuevas corrientes de pensamiento ante los desafíos mundiales” sobre el tema “Del comunismo al confucianismo” (New York), 1º de octubre; j) foro sobre el tema “El papel de la religión en la consolidación de la paz”, organizado por la Misión del Observador Permanente de la Santa Sede en Nueva York, el 7 de octubre; k) participación del representante de la organización, en calidad de experto en las labores de la Tercera Comisión de la Asamblea General (Nueva York), octubre y diciembre; l) debate sobre la crisis financiera mundial, celebrado en Nueva York el 30 de octubre; reunión de alto nivel sobre la cultura de paz, celebrada en Nueva York en el mes de noviembre; m) sesiones plenarias de la Asamblea General en conmemoración del sexagésimo aniversario de la Declaración Universal de Derechos Humanos, celebradas en Nueva York el 10 de diciembre. Participación del representante como moderador en la sesión titulada “Mecanismos de cooperación entre las religiones del mundo y las Naciones Unidas”, en el marco del simposio “Fortalecimiento de la cooperación entre las Naciones Unidas y las religiones del mundo”, organizado por la Conferencia Mundial de la Religión para la Paz en la oficina del UNICEF (Nueva York) el 16 de diciembre.

Cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede

La Cumbre Mundial de Dirigentes Religiosos organizó con el WRPC en Moscú, en julio de 2006, una reunión de miembros de los centros de información de las Naciones Unidas que recibió la felicitación oficial del Secretario General de las Naciones Unidas, Kofi Annan, quien hizo un llamamiento en favor de un diálogo más sistemático con la Organización. Como parte de esta propuesta, se preparó una iniciativa para establecer un consejo religioso de carácter consultivo en el sistema de las Naciones Unidas. El Ministro de Relaciones Exteriores de la Federación de Rusia presentó oficialmente la idea durante los debates generales del sexagésimo segundo período de sesiones de la Asamblea General. Se celebraron intensas consultas con los Estados Miembros, la Secretaría y las ONG, como parte de las actividades de seguimiento de la iniciativa. Entre estas actividades cabe destacar una reunión de los dirigentes religiosos con el Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, que contó con la presencia del Patriarca de Moscú y de todas las Rusias y Presidente del WRPC, celebrada en Moscú el 10 de abril de 2008. El Representante ante las Naciones Unidas se reunió con el Director General de la UNESCO, Koichiro Matsuura, en París, el 18 de noviembre de 2008. Además, el Representante mantuvo conversaciones con la Secretaría de la UNESCO y los jefes de las misiones de los Estados Miembros ante la UNESCO en París, en noviembre de 2008. La Representación ante las Naciones Unidas llevó a cabo programas para informar a la sociedad rusa sobre la labor de las Naciones Unidas en las esferas de interés del WRPC. En particular, el Representante hizo una presentación explicando la interacción con el sistema de las Naciones Unidas, en la sesión plenaria del WRPC, celebrada el 7 de marzo de 2007.

Actividades: Los representantes del Consejo participaron regularmente en la labor de la Mesa del Comité de organizaciones no gubernamentales religiosas, en las reuniones de la Troika del Foro tripartito sobre la cooperación interconfesional para la paz, en las consultas del Grupo de Amigos de la Alianza de Civilizaciones, y en las consultas de la Tercera Comisión, incluida la participación de un experto en la elaboración de proyectos de resolución sobre temas interconfesionales. El Representante participó en la celebración anual del Día Internacional de la Paz (21 de septiembre) y el Día de los Derechos Humanos (10 de diciembre), así como en ceremonias conmemorativas del Holocausto y de prevención del genocidio, y en la ofrenda de una corona en honor de Dag Hammarskjöld.
